

PROGRAMA DE ENCUENTROS AÑO 2024

¿Qué es el Foro de Pensamiento Cristiano y Salud Mental?

Es un espacio de encuentro, abierto a cualquiera que desee compartir y discutir aspectos de la dimensión humana de la persona, presentes en la atención diaria de pacientes o en la actividad profesional cotidiana, que no suelen ser estudiados en la formación académica universitaria, ni tampoco son objeto de congresos de las sociedades científicas o humanistas.

¿Quién puede asistir?

Dirigido a profesionales y estudiantes de todas las ciencias que estudian al hombre: psiquiatras, psicólogos con práctica clínica, filósofos, antropólogos, educadores, pedagogos, y profesionales de ciencias afines. También personas dispuestas a pensar y cuestionarse esas "*cosas importantes de la vida que no son cosas*". Se participa cumpliendo estas tres condiciones:

1- Tener práctica clínica o un motivo de interés para participar, por afinidad con el objeto del Foro.

2- Disponer de una mente abierta a la discusión: académica, amable y respetuosa.

3- Acudir con actitud de aprender, potenciar la capacidad de pensar y reconsiderar las propias ideas.

¿Cómo funciona?

Se convoca a toda persona interesada por correo electrónico un mes previo al encuentro de cada Foro. En dicho email, se detalla el tema y ponente correspondiente, así como documentación específica para poder estudiar y preparar la sesión, de forma que sea más fructífera.

La asistencia es libre hasta completar aforo y también online. Quien lo desee puede colaborar económica y/o materialmente con la organización.

Quien desee asistir a los 5 encuentros y recibir un certificado de asistencia de 10 horas que le sirva para convalidación de créditos universitarios debe escribir un correo a foropcm@gmail.com indicándolo y abonar 50 euros antes del inicio del encuentro de enero. Se llevará registro de firmas para confirmar asistencia.

¿Qué temas se tratan?

Los temas son los que proponen los miembros del Foro.

Los tratados hasta ahora han sido: el perdón, la culpa, cuándo y cómo tolerar el sufrimiento para que sea sanador y no "taparlo" con un tratamiento, espiritualidad y psicoterapia, el relativismo, virtudes o valores, el amor líquido, el suicidio, etc.

¿Por qué se denomina "cristiano"?

El adjetivo cristiano en el nombre hace referencia al interés de los participantes en discutir los diversos temas desde una antropología cristiana. Pretende servir de fuente de conocimientos para aquellos que quieran cuestionarse de forma sana, ordenada, digna y elegante, aspectos de la práctica cristiana que a veces generan conflicto o salud en la vida de las personas a las que ayudamos.

En ningún caso es una etiqueta de oficialidad o exclusivismo. Está abierto a personas que no practiquen esta religión si desean asistir

¿Quiénes han sido los ponentes en estos años previos?

- Antonio José Die. Sacerdote. Exorcista.
- Antonio Noguera Tejedor. Médico.
- Aquilino Polaino Lorente. Catedrático de Psicopatología.
- Carlos Blanco. Filósofo.
- Carlos Chiclana Actis. Psiquiatra.
- Clara de Cendra Núñez Iglesias. Psicóloga.
- Consuelo Martínez Priego. Filósofa.
- Elena Puig Rodríguez-Losada. Psicóloga.
- Francisco Insa Gómez. Psiquiatra. Sacerdote.
- Francisco López Cánovas. Psiquiatra.
- Héctor de Ezcurra. Psiquiatra.
- Inés García Martín. Psiquiatra.
- Inés Serrano. Psicóloga.
- Iñaki Domínguez Gregorio. Filósofo.
- Javier Aguirreamalloa. Ingeniero. Profesor. Escritor.
- Javier Schlatter Navarro. Psiquiatra.
- Javier Viver. Imaginero.
- José Antonio Millán. Catedrático de Filología francesa.
- José Carlos Bermejo. Sacerdote. Doctor en Teología.
- José María Barrio. Filósofo.
- Jesús María Silva Castignani. Sacerdote. Escritor.
- Juan Fernando Sellés. Catedrático de Antropología.
- Lucía Pérez Forriol. Psicóloga
- Luis Alfonso Zamorano. Sacerdote.
- Manuel Álvarez Romero. Médico Internista.
- María Caballero Wangüemert. Catedrático de Literatura.
- María Calvo. Profesora Titular Derecho Administrativo.
- María Inés López Ibor. Catedrático de Psiquiatría.
- Maribel Rodríguez. Psiquiatra.
- Marta Diaz Durán. Psiquiatra.
- Miguel García Baró. Filósofo.
- Miguel Rumayor. Filósofo.
- Pablo d'Ors. Sacerdote. Escritor.
- Paolo Pellegrino. Médico. Psicoterapeuta.

Colaboradores





PROGRAMA PARA EL AÑO 2024

XXXVII Encuentro – 25 de enero 2024.- 19.00 a 21.00

INFLUENCIA DE LAS NARRATIVAS DE LOS CUENTOS Y NOVELAS EN LA SALUD MENTAL

¿Influye la narrativa de las series, películas y libros en la configuración de los valores de una persona? Si estos valores son cristianos ¿pueden ser fuente de salud mental? Los personajes que son referencia para los adolescentes actuales proponen una narrativa vital particular ¿Aporta lo mismo la cultura k-pop, Harry Potter o Frodo?

Diego Blanco Albarova

Investigador cultural, guionista y productor de TV y colaborador en la creación de contenidos culturales y de pastoral de la Universidad San Pablo-CEU. Director de la productora audiovisual Número 52, ha sido galardonado con el Gabriel Award 2019 de la asociación de prensa católica de EEUU y Canadá, y con el premio Mirabile Dictu por su documental sobre la figura de Tolkien, basado en Un Camino inesperado, libro publicado por Encuentro en 2016.

XXXVIII Encuentro. - 11 de abril 2024.- 19.00 a 21.00

ABUSOS DE PODER: SOMETIDOS Y SOMETEDORES

Los abusos de poder pueden darse en cualquier institución empresarial o familiar. Cuando se producen en el ámbito de la vida espiritual y en instituciones de la Iglesia, el daño para la salud mental puede ser devastador. ¿Quién está en riesgo de ser un abusador o de ser abusado? ¿Son necesarios unos rasgos de personalidad particulares?

Gloria Rodríguez Díaz

Psicóloga. Psicoterapeuta. Especialista en atención a personas de vida consagrada.

XXXIX Encuentro.- 13 de junio 2024.- 19.00 a 21.00

DOS IDENTIDADES, UNA SOLA CARNE ¿VOCACIÓN EN PAREJA?

Podría parecer que el sacramento del matrimonio es suficiente para llevar una vida de pareja lograda, pero quizá sea necesaria una sana constitución de la pareja de acuerdo con quién es el ser humano y los diferentes modos de amar hombre/mujer, para que el sacramento actúe en favor de la salud mental de los cónyuges en reciprocidad.

[José Fernández Castiella](#)

Sacerdote. Doctor en Teología Moral y licenciado en Economía. Profesor de Antropología Filosófica en la Universidad Villanueva. Es autor de diversos artículos sobre educación del carácter y pedagogía de la religión en torno a la figura de John Henry Newman. Investiga sobre espiritualidad de pareja basada en la antropología y sacramentalidad del matrimonio. Es fundador del Grupo Newman Universidad Villanueva, como ámbito de búsqueda de la verdad a través de la belleza. Recientemente ha publicado el libro “Noviazgo, matrimonio, eucaristía. Vocación en pareja” (Cristiandad, 2024).

XL Encuentro.- 26 de septiembre 2023.- 19.00 a 21.00

AL PRINCIPIO NO ERA ASÍ

“Pero ¿cómo? Porque es como si hubiera una grieta, algo se hubiera roto por dentro y lo que deseo y la realidad de lo que vivo no tienen nada que ver, como dos líneas paralelas que nunca se juntan... ¿Cómo vivir para lo que estoy hecho?”

Un documental sobre la búsqueda, sobre preguntas existenciales, sobre la posmodernidad, sobre la experiencia... sobre la herida.

[Lucía Garijo](#)

Graduada en Bellas Artes y Máster en Humanidades. Doctoranda en el programa de «Arte: producción e investigación» de la UPV. Trabaja en la facultad de Comunicación de la UFV como responsable de producción audiovisual de Formación Humanística. Forma parte del grupo estable de investigación *Imaginación y mundos posibles* UFV.

Encuentro XLI.- 21 de noviembre 2024.- 19.00 a 21.00

**EL ARTE DE LA FELICIDAD.
HERRAMIENTAS PARA LLEVAR UNA VIDA LOGRADA.**

¿Puede un cristiano tener ansiedad? ¿No debería el abandono en Dios aportar una serenidad total? ¿Hasta qué punto el abandono en Dios es una actitud sana mentalmente? ¿Promovería un locus de control externo?

Alfred Sonnenfeld

Doctor en medicina y en teología. Fue miembro experto de la Comisión Ética La Charité de Berlín y Profesor de la Facultad de Medicina de la Universidad Humboldt de Berlín. Profesor de Antropología en la Universidad Internacional de la Rioja y de Posgrado en la Universidad Complutense de Madrid.

Entre sus libros destacan: “*Liderazgo ético*” (2020), premio Know Square al mejor libro de empresa, “*Serenidad. La sabiduría de gobernarse*”, “*Educación para madurar*”. En 2023 publicó “El arte de la felicidad” donde explica de modo comprensible y con rigor científico las herramientas cerebrales necesarias para conseguir una vida feliz y plena.

Todos los encuentros **empezarán a las 19.00 y terminarán a las 21.00**. Se ruega puntualidad.

Serán, de acuerdo con las indicaciones de las autoridades sanitarias competentes en cada momento, en la sede de la **Fundación FASE en la calle Ríos Rosas 44A 1º**, en Madrid y también se podrá **asistir online**. Se enviará el vínculo de conexión por correo a quienes se hayan inscrito.

La asistencia es libre hasta completar aforo. Quien lo desee puede colaborar económicamente para costear los gastos de organización a título individual o institucional. Cuenta corriente: ES93 0081 5249 1800 0113 2516.

Quien desee asistir a los 5 encuentros y recibir un certificado de asistencia de 10 horas que le sirva para convalidación de créditos universitarios [de acuerdo con los criterios de su universidad] debe escribir un correo a foropcsm@gmail.com indicándolo y abonar 50 euros antes del inicio del encuentro de febrero. Se llevará registro de firmas para confirmar asistencia.

Para poder participar por primera vez es necesario escribir un correo a foropcsm@gmail.com en el que se indique la relación profesional con la salud mental.